
ДМИТРОВСК
Большинство хозяйств района при�

ступило к уборке зерновых. На поля
ТНВ "Шумаков и К" вышло восемь ком�
байнов. В этом году в хозяйстве под
зерновыми занято  2200 гектаров. Пер�
вые дни жатвы обнадеживают. С каждо�
го убранного гектара получают не ме�
нее 30 центнеров.  В хозяйстве решены
все вопросы, связанные с уборкой уро�
жая. В полном объеме приобретены
ГСМ и запасные части. Прекрасно под�
готовленная техника работает без сбо�
ев. За первые пять дней жатвы опреде�
лились и первые лидеры. В числе луч�
ших — комбайнер А.Н. Анисин, в по�
мощниках у него однофамилец — уча�
щийся 11�го класса Сергей. 

ЗМИЕВКА
В районном Доме культуры состоя�

лось заседание цветоводов предпри�
ятий районного центра, в котором при�
нял участие глава поселковой админи�
страции П.Н. Королев. На совещании
рассматривался вопрос о том, как сде�
лать районный центр красивым.  Цвето�
воды довольно бурно обсуждали где и
какие цветы надо сажать, кого привле�
кать к данным работам и т. д. 
П.Н. Королев  предложил объявить кон�
курс на лучшую клумбу. 

КОРСАКОВО
Программа подготовки к зимнему 

отопительному периоду реализуется
крайне низкими темпами. На сегодняш�
ний день проведен ремонт всего 25 
метров теплотрассы, что составляет
17% от общего плана ремонтных работ;
восстановлено теплоизоляции 30 мет�
ров (30%); проведена промывка систе�
мы отопления 110 метров (10%).  Ос�
новной причиной низких темпов подго�
товительных работ является отсутствие
финансирования из муниципального
бюджета. Если учесть, что у района не�
малые долги за использованные энер�
гоносители, в частности за газ, о чем
говорилось на недавнем совещании в
областной администрации, то, вероят�
нее всего, Корсаково не сумеет своев�
ременно подготовиться к отопительно�
му периоду. 

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
В районной администрации прошел

расширенный семинар�совещание с
участием главы администрации П.В. За�
ложных. На нем обсуждалось два во�
проса: об организации уборки урожая и
о ходе реализации районной програм�
мы социального развития села. На се�
минаре было отмечено, что все один�
надцать сельхозпредприятий района
успешно приступили к уборке зерно�
вых. Им предстоит убрать в этом году
урожай на площади 24, 5 тысячи гекта�
ров. На данный момент уже убрано 3,5
тысячи. 

В этот же день на хлебоприемном
предприятии торжественно принимали
первые тонны золотой пшеницы. 

МЦЕНСК
Теперь для того, чтобы изготовить

лекарства по рецепту, больные вынуж�
дены ехать в областной центр. Дело в
том, что из пятнадцати городских аптек
одиннадцать — стали частными, а част�
ники не хотят заниматься малопри�
быльным для них делом — изготовле�
нием лекарств. В свою очередь в муни�
ципальных аптеках стало просто некому
работать. Все специалисты перешли
работать в частные аптеки, где платят
больше. Более того, существование
трех из четырех оставшихся муници�
пальных аптек находится под вопросом.
Помещения, в которых они расположе�
ны, уже проданы частным предприни�
мателям. Договора на аренду заканчи�
ваются 30 сентября. Вероятнее всего,
новые владельцы не станут продлевать
договора на аренду помещений с муни�
ципальными аптеками. Им выгоднее от�
крыть свое дело. Возникают вопросы:
кто разрешил продавать помещения, в
которых находятся муниципальные ап�
теки и куда смотрел депутатский кор�
пус?

ТРОСНА.
Своеобразные "тренировки" прово�

дят спортсмены Никольской средней
школы. Они "гоняют" по своему стадио�
ну годовалых бычков, баранов и козлов.
"Коррида" по�никольски проходит регу�
лярно. Дело в том, что местное населе�
ние приспособилось привязывать на
стадионе домашний скот. Юные спорт�
смены пока не в силах противостоять
этому "скотству". Местные же власти
уклонились от решения данного вопро�
са. 

ХОТЫНЕЦ
Значительное повышение тарифов

по оплате жилья и коммунальных услуг
для некоторых жителей района оказа�
лись накладными. В целях социальной
защиты населения согласно положению
коллегии администрации области от 31
декабря 2004 года "Предоставление
субсидий на оплату жилищного поме�
щения и коммунальных услуг" в первом
полугодии 2005 года 516 малоимущих
семей получили субсидии на общую
сумму  970 203 рубля.  80 семьям было
отказано в предоставлении субсидий,
так как их среднедушевой доход ока�
зался выше прожиточного минимума.
За первый месяц второго полугодия от�
делом социальной защиты населения
администрации района уже рассмотре�
но 76 заявлений граждан на предостав�
ление субсидий. 

Информагенство 

"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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Исходя из научно обоснован�
ных норм на каждую корову на
предстоящий зимнестойловый
период необходимо заготовить 3
тонны сена, 5 — сенажа и 15 тонн
силоса, соответствующих перво�
му классу ГОСТа. Эти цифры и
должны быть ориентиром для ру�
ководителей и специалистов
сельскохозяйственных предпри�
ятий в организации кормозагото�
вок.

На сегодняшний день полно�
стью справились с поставленны�
ми задачами по заготовке сена
сельхозпредприятия Болховско�
го, Хотынецкого, Знаменского,
Залегощенского, Краснозорен�
ского и Свердловского районов,
по закладке на зиму сенажа — хо�
зяйства Глазуновского и Малоар�

хангельского районов. Близки к
завершению кормозаготовок зем�
ледельцы Колпнянского, Верхов�
ского, Орловского, Кромского и
ряда других районов области.
Практически во всех районах на�
чалась уборка силосных культур.

В целом по области из необхо�
димых 17 — 18 центнеров кормо�
вых единиц грубых и сочных кор�
мов на одну условную голову уже
запасено по 12,8 центнера. На та�
ких сельскохозяйственных пред�
приятиях, как ЗАО "Маслово", уч�
хоз "Лавровский" Орловского
района, ОАО "Сосновка", ТНВ "Ре�
чица" Ливенского, СПК "Корсун�
ский" Верховского, ОАО "АФ
"Краснорябинское", СПК "Победа
Октября" Хотынецкого, СПК "Фат�
невский" Болховского районов, и

ряде других эта задача уже выпол�
нена.

К сожалению, не везде дела об�
стоят так благополучно. Отдель�
ные руководители и специалисты
намеренно занижают плановую
потребность в кормах, чтобы при
незначительных фактических объ�
емах их заготовки выглядеть на
общем фоне прилично. Однако
зимой от таких "красивых" показа�
телей животным не станет сытнее,
отсутствие кормов тогда уже ни от
кого не скроешь. 

Вызывает недоумение положе�

ние дел с обеспеченнос�
тью кормами в Дмитров�
ском районе. Там, по опе�
ративным данным, их име�
ется всего по 9,4 центнера
кормовых единиц в расче�
те на одну условную голо�
ву. 

В ряде хозяйств к заго�
товке кормов относятся с
поразительной прохладцей. Так, в
ОАО "Тургеневская Нива", СПК
"Приокский", ЗАО "Агро�Регион"
Мценского, ОАО АФ "Содружест�
во", ООО "Ломовец" Троснянско�

го, ООО "Возрождение" Сосков�
ского и некоторых других  райо�
нов, запасено всего по  7 — 8
центнеров кормовых единиц на
условную голову. 

В складывающихся аномально
дождливых погодных условиях те�
кущего лета особое внимание
должно быть уделено использова�
нию химических и биологических
консервантов при заготовке кор�
мов. Как свидетельствует опыт
ОПХ "Красная звезда" Орловского
и ЗАО "Славянское" Верховского
районов, объемистые корма, заго�
товленные с их применением, луч�

ше хранятся и поедаются, содер�
жат больше протеина и каротина,
но гораздо меньше дрожжевых
микроорганизмов и плесени, что в
немалой степени способствует

стабильному получению надоев в
4 — 6 тысяч килограммов.

Кроме того, необходимо суще�
ственно повысить эффективность
эксплуатации кормоуборочной
техники, повсеместно переходить
на  групповой метод организации
ее работы, специализацию каждо�
го звена. Обязательными услови�
ями должны стать материальное
стимулирование механизаторов с
учетом качества работы, органи�
зация двухсменного труда меха�
низаторов и водителей транс�
портных средств, обеспечение
технического обслуживания и уст�
ранения неисправностей техники
непосредственно в поле.

Необходимо в полном объеме
провести второй укос многолет�
них трав, убрать в оптимальные
агротехнические сроки и без по�
терь кукурузу и кормовые корне�
плоды, засыпать в необходимом
объеме зернофураж. Тем самым
кормопроизводство создаст не�
обходимые предпосылки для га�
рантированного роста продуктив�
ности поголовья в общественном
животноводстве.

В. СЕРОВ.

Начальник управления

сельского хозяйства 

и продовольствия

администрации Орловской

области.

Когда корма есть, и молоко будет
Стратегической задачей, поставленной губернатором области

Е.С. Строевым перед сельскими товаропроизводителями,

является увеличение производства мяса птицы в десять раз,

свинины — в пять, говядины и молока — в два раза. Выход на

эти объемы производства позволит полностью обеспечить

население Орловщины качественной продукцией

животноводства, а благодаря реализации части ее на внешних

рынках — способствовать поступлению дополнительных

денежных средств в регион. Для достижения намеченных

рубежей требуется в кратчайшие сроки повысить

эффективность функционирования отрасли

кормопроизводства, увеличить объемы заготовки и повысить

качество всех видов кормов, а также добиться снижения

себестоимости их производства. 

— На сегодняшний день в городе
проживает 12500 человек. Из них око�
ло 3500 пенсионеров, примерно 2000
школьников, а также учащиеся педаго�
гического колледжа, СПТУ № 17, люди
среднего возраста.

Что сделано по реализации закона?
Полномочия между районной и город�
ской властью мы разграничили и запи�
сали в устав города,
который уже утвер�
жден. К нашему веде�
нию относится 27 во�
просов местного зна�
чения — благоустрой�
ство города, ремонт
дорог, автобусное со�
общение и т.д. Один из
главных принципов ра�
боты муниципальных
образований в услови�
ях нового закона —
рассчитывать расходы
в зависимости от
предполагаемых дохо�
дов, исходя из воз�
можностей своего
бюджета. Органы ме�
стного самоуправле�
ния и лично глава ад�
министрации должны
определить наиболее
важные направления,
в которые необходимо
вложить деньги. 

Не все проблемы
можно решить за счет
бюджета — он тоже ог�
раничен. Но выход
есть — подключать са�
мих жителей. Приведу
пример. Водопровод
мы провели почти на
всех улицах, однако в
отдаленных уголках
города бюджет не мо�
жет погасить стои�
мость работ. Поэтому
мы предложили жиль�
цам принять долевое
участие в строительст�
ве водопровода. Мы
же в свою очередь бесплатно даем тех�
нику. Такой способ эффективен: около
5 километров водопровода было по�
строено на долевом участии населе�
ния.

— Из чего будут складываться до1

ходная и расходная части бюд1

жета Болхова?

— Расходная часть состоит из мно�
жества пунктов: коммунальное хозяй�
ство, благоустройство города, ремонт
жилья, оборудование детских площа�
док и т.д. Предполагаемые расходы на
2006 год — 18,5 миллиона рублей. Что
касается источников финансирования,
то они определены законом — подо�
ходный и земельный налоги. На мой
взгляд, они смогут полностью компен�
сировать наши затраты.

В 2005 году я провел небольшой
эксперимент — попробовал содержать
аппарат городской администрации
(зарплата, коммунальные платежи) за
счет арендной платы и земельного на�
лога, который мы собираем не два ра�
за в год, а ежемесячно. Соответствую�
щий правовой акт мы приняли на засе�
дании городского Совета народных
депутатов.

Сумма земельного налога на сегод�
няшний день у нас получилась 1 мил�

лион 200 тысяч рублей в год или 100
тысяч в месяц. Этих денег хватает не
только на содержание аппарата. На ос�
тавшиеся средства я нанял четырех
рабочих, которые убирают город — са�
жают деревья, подметают улицы, рас�
чищают снег и т.д. 

К сожалению, не до конца урегули�
рованы земельные отношения. Мы

еще не определились, ка�
кая земля находится в
федеральной, областной,
городской собственнос�
ти. Такие службы,  как
районная прокуратура,
управление федерально�
го казначейства, управ�
ление Пенсионного фон�
да РФ по Болховскому
району, районный отдел
милиции, обозначили
свою землю и оформили
ее. 

— А остальные чего ждут?

— Возможно, дело в том, что
оформление земли — дело хлопотное.
Необходимо пройти множество ин�
станций, чтобы подтвердить свои пра�
ва на землю и оформить ее. Не у всех
есть время и желание стоять в очере�
дях, однако сделать это придется.  

— Какие проблемы, на ваш

взгляд, могут помешать реализа1

ции Федерального закона "Об

общих принципах организации

местного самоуправления в

РФ"?

— При соблюдении трех условий ни�
каких трудностей по переходу к новому
закону о местном самоуправлении я не
вижу. Это — разграничение полномо�
чий с учетом каждой конкретной тер�
ритории, стабильные источники дохо�
да и четкий раздел имущества.

Законом, конечно, предусмотрен
минимальный стандарт по обеспече�
нию деньгами муниципальных образо�
ваний. То есть, если доходы ниже ми�
нимума, то областной или районный
бюджеты должны компенсировать
часть расходов. Но на это мы не рас�
считываем — надо учиться выживать
самостоятельно.

Сергей ГОГОТОВ.

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

Три условия
для нового закона
Чем ближе старт реформы местного самоуправления, назначенный на 

1 января 2006 года, тем разноречивее становятся мнения политиков и

практиков по поводу самого предмета реформирования. Очевидно, что

проблем еще много, однако закон никто не отменял, и подготовка к его

реализации идет по всей стране. Об этом мы беседуем с главой

администрации города Болхова В.Н. ШИЧАОКИНЫМ.

Два года назад руковод�
ство ОАО честно сказало
трудовому коллективу:

мы с вами научились делать
хорошую сельскохозяйствен�
ную технику на уровне импорт�
ной, которую покупают; у нас
есть замечательные рабочие,
инженеры, необходимое обо�
рудование, но, как бы мы ни
старались, производство не
сможет развиваться дальше,
потому что его тянут назад ста�
рые огромные долги. Больше
ста  миллионов рублей задол�
женности, в основном по нало�
гам, накопленной с начала пе�
рехода к рынку. Есть только
один путь: продолжать нала�
женное, жизнеспособное про�
изводство на тех же площадях,
станках, но в рамках  нового
предприятия — ООО "Завод
им. Медведева — Машино�
строение", свободного от дол�
гов. И оно было создано, зара�
ботало прибыльно. 

Недавно на выставке пере�
довой сельскохозяйственной
техники, прошедшей  на Шати�
ловской опытной станции, бы�
ла представлена и новая про�
дукция ООО "Завод им. Медве�
дева — Машиностроение". С
начала года на этом предпри�
ятии было изготовлено почво�
обрабатывающей техники для
села на 50 млн. рублей. Зар�
плату платят вовремя, налоги
— тоже. Все социальные льго�
ты коллективу были сохранены. 

Тут самое время поразмыш�
лять о судьбе заводов и инте�
ресах государства. Чувствуя
свою вину перед предприятия�
ми, брошенными в никому еще
не понятный  рынок, государ�
ство, пытаясь само лихорадоч�
но разобраться в том, куда
именно рулить и кому лучше
дать руль, было вынуждено
долго смотреть сквозь пальцы
на  растущие долги  заводов.
Как оно могло взять за горло
завод им. Медведева (дескать,
плати налоги, как хочешь), ес�
ли в результате обрушения
плановой экономики, жуткой
инфляции и наплыва импорта
обуви уже никому не была нуж�
на продукция этого орловского
завода — оборудование для
кожевенных, обувных заводов?
Медведевцы настойчиво иска�
ли для себя новую нишу: сна�
чала они стали выпускать обо�
рудование для  растущих как
грибы мини�пекарен, а затем

с огромным желанием  вклю�
чились в областную программу
развития сельскохозяйствен�
ного машиностроения. Завод
пережил трудные годы  барте�
ра, несвоевременной выплаты
зарплаты, когда за продукцию
с ними расплачивались в ос�
новном товарами и нужно было
совершать финансовые чудеса
по их превращению в деньги на
зарплату, погашение кредитов.
Потом эпоха бартера закончи�
лась, но продать даже очень
нужную технику селу все равно
было непросто, потому что
большинство сельскохозяй�
ственных предприятий не в со�
стоянии были купить ее.  Реа�
лизовывать продукцию заводу
им. Медведева в нашей облас�
ти, по всей стране стала помо�
гать Орловская промышленная
компания. Но денег, выручен�
ных от продажи сельхозтехни�
ки, которые направлялись в ос�
новном на выплату зарплаты,

текущих налогов, на развитие
производства, никак не могло
хватить на то, чтобы распла�
титься со старыми долгами
ОАО по налогам. Нужны ли эти
неполученные деньги област�
ному, федеральному бюдже�
там? Конечно! Но ОАО "Завод
им. Медведева" было неспо�
собно их отдать. С другой сто�
роны, российскому государ�
ству нужна сильная конкурен�
тоспособная промышлен�
ность, которая завтра прине�
сет еще больше рабочих мест,
налогов, чем сегодня. Поэтому
ему выгодно, чтобы производ�
ство в  ООО "Завод им. Медве�
дева — Машиностроение" про�
должало развиваться. Нужно
иметь в виду, что у государства
тоже был особый долг перед
этим машиностроительным
предприятием. Как бы ему ни
было трудно, ОАО "Завод им.
Медведева" вплоть до послед�
него момента продолжало со�
держать немалую социальную
сферу — обслуживать 28 мно�
гоквартирных жилых домов в
своем микрорайоне, подве�
денные к ним коммуникации.
Только совсем недавно в рам�
ках конкурсного производства
этот жилой фонд был передан
на баланс г. Орла. Кто же кому
должен больше? 

Вместе с рыночной эконо�
микой к нам пришел и
механизм банкротства.

Так получилось, что в 1996 году

ОАО "Завод им. Медведева" в
числе самых первых в нашей
области,  когда здесь еще и не
думали о выпуске сельскохо�
зяйственной техники,  прошло
через самую мягкую процеду�
ру банкротства  — внешнее уп�
равление. В результате были
погашены основные долги, с
другими кредиторами было за�
ключено мировое соглашение.
Однако экономическая ситуа�
ция в нашей стране за после�
дующие годы не улучшилась
настолько, чтобы на этом и
других промышленных пред�
приятиях России случилось
экономическое чудо. Пока не
Россия, а Китай, где произво�
дителям предоставляются 
щедрые налоговые льготы, за�
валивает весь мир своей про�
дукцией.

На языке финансов, то, что
сейчас происходит на заводе
им. Медведева, называется
очищением от неподъемных
долгов, которые накаплива�
лись с начала перехода на ры�
ночные отношения. Но должно
ли заключаться конкурсное
производство только в том,
чтобы продать как можно до�
роже имущество, находящееся
в конкурсной массе, чтобы от�
дать по максимуму долги?  Или
оно должно способствовать
появлению новых конкуренто�
способных производств?  Еще
в 2003 году на заводских пло�

щадях кроме машинострои�
тельного предприятия, о кото�
ром мы уже рассказали,   было
создано новое акционерное
общество ЗАО "Завод им.
Медведева — Техника метиз�
ного производства". Оно нор�
мально работает. В так называ�
емой конкурсной массе — иму�
ществе завода�банкрота, под�
лежащем продаже с открытых
торгов, — осталось здание  ли�
тейного цеха с  печами и про�
чим оборудованием, а также
товарно�материальные запасы
и незавершенное производ�
ство ОАО "Орловский завод
им. Медведева".

Врамках конкурсного про�
изводства, как рассказал
нам конкурсный управля�

ющий А.С. Евсеев, погашена
практически вся  текущая за�
долженность по зарплате на
сумму около  5 млн. рублей. На
заводе нет работников, кото�
рым была бы просрочена зар�
плата.  Социальной напряжен�
ности нет. А вот судьба "литей�
ки" бурно обсуждается не толь�
ко на собраниях кредиторов
завода�банкрота,  главным из
которых является областная
налоговая служба, но и  в обла�
стном управлении промышлен�
ности.  Ведь ставится задача
создать на ее базе современ�
ное литейное производство,
выполняющее  заказы пред�
приятий по литью не только на�
шей, но и других областей. 

Сейчас имущество "литей�
ки" арендует новое предпри�
ятие — ООО "Завод им. Мед�
ведева — Литейный завод".
Сюда перешли  около ста чело�
век, которые раньше выполня�
ли ту же работу в ОАО "Завод
им. Медведева". В основном
они сейчас занимаются чугун�
ным и стальным литьем, дела�
ют крышки для люков, корпуса
для электродвигателей, насо�
сов. Работают без убытков.
Однако мощности производ�
ства используются только про�
центов на 15. Скромному объ�
ему заказов соответствует и
численность работающих.
Дальше сокращать коллектив
просто некуда.  Производство
живое, убедился конкурсный
управляющий, его можно раз�
вивать дальше, главное —  за�
грузить заказами, провести
модернизацию.

Что представляет собой
заводская "литейка" се�
годня?  Это старое зда�

ние из красного кирпича, одно
крыло которого настолько се�
рьезно разрушено, что сюда
никто не заходит. Это комплекс
оборудования, позволяющий
принимать металлолом, раз�
бивать его копром, переплав�
лять в печах. Шустрые покупа�
тели, готовые приобрести все
это хозяйство за 2 — 4 млн.
рублей для того, чтобы сделать
тут хранилище для металлоло�
ма, найдутся быстро. А вот
найти инвестора, готового от�
дать на конкурсных торгах за
заводскую "литейку" намного
больше денег и вложить сред�
ства в  ее развитие, готового
приобретать новое оборудова�
ние, искать заказы, чтобы ра�
ботающие здесь люди получа�
ли достойную зарплату, — сов�
сем непросто. Литейное про�
изводство имеет свою специ�
фику.

Тем не менее, хотя это иму�
щество пока не продавалось,
поиск таких инвесторов осу�
ществлялся. В июне с.г. под ру�
ководством первого замести�
теля губернатора Орловской
области И.В. Сошникова про�
шло рабочее совещание, в ко�
тором приняли участие и руко�
водители московского инсти�
тута ЦНИИТМАШСПЕЦМЕТ.
Речь шла о намерении  создать
на базе литейного цеха ОАО
"Завод им. Медведева", нахо�
дящегося в  конкурсном произ�
водстве, и части производ�
ственных площадей ЗАО "За�
вод им. Медведева — Техника
метизного производства" но�
вое современное высокотех�
нологичное литейное произ�
водство, которое будет специ�
ализироваться в сфере чугун�
ного и стального литья.  Инсти�
тут ЦНИИТМАШСПЕЦМЕТ  го�
тов только на первом этапе на�
править в развитие нового ор�
ловского предприятия свы�
ше15 млн. рублей инвестиций.
Предполагаемая численность
работающих — около 500 че�
ловек. Это серьезный инвести�
ционный проект.

Сиюня прошлого года ин�
тересы государства в
делах о банкротстве

представляет налоговая служ�
ба. Перед ней стоит двойная
задача. И с завода�банкрота
получить больше денег в доход
государства, и способствовать
по возможности сохранению
живого производства. 

Работники завода им. Мед�
ведева надеются, что эта служ�
ба примет решение в пользу
создания в ближайшее время
сильного литейного производ�
ства в Орле, которое будет вы�
полнять заказы по литью со
всей Центральной России. А
пока надо  признать  правоту
медведевцев: их машиностро�
ительное производство наби�
рает обороты, а у литейного
производства есть хороший
шанс для развития.  

Людмила СТАВЦЕВА.

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ: ТЕКУЩИЙ МОМЕНТ

Живи, завод!
Обычно, когда они подходят к своему предприятию,

взглядом невольно цепляются за старую надпись на

железных воротах: "Государственный имени ордена

Трудового Красного Знамени завод им. Медведева".

Жалей не жалей, а последний поворот России к

капитализму пока не отозвался бурным расцветом

промышленности. Осенью прошлого года ОАО "Завод 

им. Медведева" было объявлено банкротом. И все же

рабочие, инженеры  уверены, что их родной завод будет

еще много лет выпускать  нужную продукцию. Как 

может такое быть? 
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ОРЕЛ: ВЧЕРА,
СЕГОДНЯ, 
ЗАВТРА

В ОРЛЕ

СЕГОДНЯ — ДЕНЬ ВДВ
Сегодня Орел отмечает День Воз�

душно�десантных войск. В роли орга�
низаторов праздника выступает город�
ской комитет по делам молодежи со�
вместно с орловской областной обще�
ственной организацией "Десантник". 

В 10.00 у памятного знака погибшим
десантникам (в 909 квартале Орла)
начнётся митинг и состоится возложе�
ние цветов. А вечером в Центральном
городском парке зрителей ожидает
концертная программа.

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН

ВПЕРЕДИ ЗАЧИСЛЕНИЕ
В Орловском государственном уни�

верситете завершились вступительные
экзамены. В течение 16 дней на 14 фа�
культетах и в медицинском институте
ОГУ "боролись" за право стать студен�
тами более 3000 абитуриентов. 

В новом учебном году в ОГУ самое
большое количество бюджетных мест
по сравнению с другими вузами Орла
— 1565. Но желающих получить выс�
шее образование гораздо больше, по�
этому сверх плана университет на ус�
ловиях полной оплаты за обучение за�
числит около 300 человек. 

По данным приёмной комиссии, на�
ибольшей популярностью среди абиту�
риентов в течение последних лет поль�
зуются факультеты: экономики и уп�
равления, юридический, педагогики и
психологии, физико�математический и
иностранных языков.  

На данный момент уже состоялось
зачисление на исторический, физико�
математический, философский, био�
логический факультеты, а также на фа�
культет технологии, предприниматель�
ства и сервиса и факультет документо�
ведения.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН

МИТИНГ ПАМЯТИ
4 августа в районе состоятся торже�

ства, посвящённые 62�й годовщине
освобождения Орла от немецко�фа�
шистских захватчиков. Начиная с 9.00,
у воинского захоронения на Троицком
кладбище, а также у бюста генерала
А.В. Горбатова, на кладбище жертв фа�
шизма, у памятного знака маршалу 
Г.К. Жукову и у стелы 269�й стрелковой
дивизии возложат цветы. 

В 10.00 в сквере Гуртьева начнётся
районный митинг Памяти, где будут
присутствовать глава районной адми�
нистрации С.А. Морозов, представите�
ли трудовых коллективов района, гости
города, юнармейцы. 

В 11.30 в кафе "Встреча" глава ад�
министрации проведёт приём ветера�
нов района. 

Информагентство

"Орловской правды".

…Никто не спал. Не нарушая
разговорами ночную тишину, каж�
дый думал свою думу. Все знали,
что тишина эта нарушится точно в
установленный срок. 

В 2 часа 20 минут раздались
мощные артиллерийские залпы на
пространстве, занятом 13�й арми�
ей генерала Н.П. Пухова. 30 минут
гремела эта канонада, скрывая
расположение противника непро�
ницаемой стеной черного дыма и
пыли. Небо почернело от сотни
вражеских пикирующих самолетов,
снабженных для устрашения во�
ющими сиренами. Бомбардиров�
щики врага сбросили свой смерто�
носный груз, и только после этого
фашисты начали артиллерийскую
обработку нашего переднего края.

— Наш полк, — рассказывал ко�
мандир одной из артиллерийских
батарей 6�й стрелковой дивизии
А.Ф. Кузьмин, — ещё не вступал в
бой, мы ещё выжидали и имели
возможность наблюдать за ходом
сражения со стороны…

Разведчик Потапов воскликнул:
— Смотрите, какая силища прёт!
Силища двигалась, действи�

тельно, огромная. Тяжелые и лег�
кие танки, самоходки, автотранс�
порт с пехотой, вооруженной авто�
матами, ручными пулеметами, и
орудия на конной тяге.

Бой был кровопролитный. Хоро�
шую взбучку фашистскому воин�
ству дали солдаты 15�й  Сиваш�
ской и 81�й стрелковых дивизий.
Не выдержав, однако, натиска
превосходящих сил противника,
они отступили. И тогда в бой с про�
рвавшимися фашистами вступили

воины 6�й гвардейской дивизии.
Второй день был еще страшнее

по своему накалу, чем первый.
Сплошной дым, пыль и удушливая
гарь заслонили небо. Трудно было
разобрать, давно ли было утро и
скоро ли будет ночь. Вой снарядов
и бомб сливался с гулом танков и
самолетов, с громом разрывов.

Можно ли было поверить, что в

этом аду осталось что�либо живое,
способное оказывать сопротивле�
ние? Но факт оставался фактом:
отчаянные, одна за другой, фа�
шистские атаки захлебывались, на�
тыкаясь на стратегически умело
организованную оборону.

Наибольшая тяжесть боя легла

на плечи 4�го гвардейского стрел�
кового полка, командовал которым
(впоследствии он стал Героем Со�
ветского Союза) Н.В. Будылин. С
утра на его позиции со стороны
Понырей немцы бросили батальон
пехоты и 30 танков. Из района
Ржавца на полк двинулись еще два
батальона с 40 танками, среди ко�
торых, ощетинившись стволами

пушек, маячили "тигры" и "панте�
ры".

Более 13 часов продолжался
этот беспримерный по накалу и
ожесточению сражавшихся крово�
пролитный бой. Гвардейцы выдер�
жали его.

Во время одной из встреч со
своими однополчанами в мирное
уже время полковник в отставке
Н.В. Будылин рассказал о том, как
на исходе дня 8 июля в направле�
нии его командного пункта двига�
лись "на рысях" четыре фашист�
ских танка.

— Надо же, думаю, прорвались!
Чем же встретить незваных гостей?
А из "гостинцев" у небольшой груп�
пы штабистов, кроме личного ору�
жия, ничего, по существу, не было.

И тогда слышу взволнованный
голос командира отделения связи
Алексея Копылова:

— Можно мне, товарищ подпол�
ковник?

— Что можно? — не понял я
смысл вопроса. 

Он вместо ответа показал уже
приготовленную связку ручных гра�
нат.

— Можно, — говорю.
Вслед за своим командиром на�

встречу танкам поползли еще двое
связистов.

И вот головной танк, словно на�
ткнувшись на что�то неприступное,
вздрогнул, завертелся на месте.
Такая же участь постигла и вторую
машину. А два других танка уничто�
жили артиллеристы. 

В том бою отличилась батарея
А.Ф. Кузьмина. Она уничтожила два
танка, два бронетранспортера, че�
тыре танкетки, два орудия, пять пу�
леметных гнезд, много живой силы.
Особенно отличились командиры
огневых взводов Кубарев и Несте�
ров, командир орудия Стешенко.
Все они были удостоены наград. На
груди Алексея Кузьмина засиял ор�
ден Красного Знамени.

На Огненной дуге
Участник Великой Отечественной войны, старейший ливенский

журналист В.И. Поляков недавно закончил работу над книгой о  

61й гвардейской стрелковой дивизии. Дивизия была

сформирована в Ливнах и дошла с боями до Праги. В канун

годовщины освобождения Орловщины от немецко1фашистских

захватчиков "Орловская правда" публикует отрывок из книги,

повествующий о боях на Орловско1Курской дуге.

Молодую особу стали
навещать шумные компа�
нии. Веселью не было
конца. Гости соседки, не
стесняясь, рвали на ого�
роде старушки закуску —
лучок, огурчики. В конце
концов Евгения Ивановна
вынуждена была бросить
свой небольшой огород.
На все просьбы старушки
вести себя поскромней
молодежь отвечала гру�
бостью. Как говорит сама
Евгения Ивановна, дело
доходило до угроз. Она

неоднократно обраща�
лась в Заводской РОВД, и
в частности к своему
участковому, с просьбой
остановить этот беспре�
дел. Но милиция, наша
доблестная и непобеди�
мая милиция, которая
расположена буквально в
500 метрах от вышеука�
занного адреса, реагиро�
вала пассивно. 

— Частная собствен�
ность неприкосновенна,
— говорили старушке. —
Вот если вас убьют или

обворуют и найдутся сви�
детели, тогда мы займем�
с я  в а ш е й  с о с е д к о й .  

Веселье продолжа�
лось. Довеселились до
того, что 5 июля в три ча�
са ночи на половине мо�
лодой особы возник по�
жар. Чудом осталась в
живых Евгения Ивановна,
не задохнулась от угарно�
го газа — пожар быстро
заметил охранник фирмы
"ЮКОС", которая распо�
ложена поблизости, в
двадцати метрах. Поло�
вина дома Елены сгорела
полностью. Однако бла�
годаря четкой работе по�
жарных удалось отстоять
половину дома Евгении
Ивановны, но существен�
ный ущерб и ее построй�
ке был  нанесен.

Добрая старушка не
предъявила материаль�
ных претензий к соседям
в связи с нанесенным ма�
териальным ущербом.
Она думала, что теперь
ей станет немного легче:
молодые люди сделают
выводы, и компании пе�
рестанут собираться во
дворе. Но наивность ста�

рых людей такая же, как и
маленьких детей. Компа�
нии продолжают соби�
раться, хотя сама моло�
дая хозяйка после пожара
там не появляется. Благо
еще не всю закуску поели
с грядок. Пьют прямо на
пепелище, соорудив из
старого ящика стол. 

Старушка вновь обра�
тилась в милицию. Ей
снова рассказали что�то
о частной собственности
и о том, что если…. По�
следнее время, по сло�
вам Евгении Ивановны,
дежурный стал просто
бросать телефонную
трубку, когда узнает ее по
голосу. 

Вместе с участковым
уполномоченным мы про�
верили факты, изложен�
ные в письме. Они имеют
место. Но  журналисты
тоже не в состоянии по�
мочь Евгении Ивановне.
Выход один: придется
ждать, когда старушку
или обворуют, или…. А
что думает по этому пово�
ду начальник Заводского
РОВД О.В. Блохин?

Ч. ЧЕМБУРИЛОВ.

SOS с пепелища
Восьмидесятилетняя Евгения Ивановна

Венедиктова, проживающая в городе Орле на

улице Маяковского, в доме № 38, встретила нас в

слезах. Беда у старушки, по мнению сотрудников

Заводского РОВД, которые выезжали к ней по ее

телефонным звонкам, непоправимая. Все дело в

том, что частный дом, в котором живет Евгения

Ивановна, разделен на две половины. Вход во

двор общий. Вторая половина дома принадлежит

гражданке Н.И. Федяковой. Но сама Федякова

здесь не живет, у нее квартира. В этой половине

дома с некоторых пор проживает ее дочь Елена.

Пока был жив сын Евгении Ивановны, серьезных

конфликтов между старушкой и молодой особой

не возникало. Но около года назад сын Евгении

Ивановны трагически погиб на производстве. 

И вот тогда началось. 

2 августа отмечает свой юбилей 
И.А. Курасов, бывший военный летчик, ве�
теран Вооруженных Сил, более 30 лет от�
давший службе Родине. Ныне Илья Ани�
симович — профессор Орловского госу�
дарственного института искусств и куль�
туры, преподаватель кафедры филосо�
фии и социологии. Он активно участвует в
работе по военно�патриотическому вос�
питанию молодежи, возглавляет ветеран�
скую организацию института. От имени
орловских ветеранов сердечно поздрав�
ляю юбиляра и желаю ему здоровья и бо�
дрости духа!

Е.И. АМПИЛОВ.

Заместитель председателя

Орловского областного комитета

ветеранов войны и военной службы.

ЮБИЛЕИ

Ветеран в строю

Орловская глубинка станет

центром проведения финала

международного интернет1тур1

нира по шахматам. Организа1

торы соревнований выбрали в

качестве базовой площадки,

куда съедутся финалисты из Та1

тарстана, Подмосковья, Санкт1

Петербурга, Ростова1на1Дону,

других городов, село Корсако1

во. Орловщину будут представ1

лять два игрока, вошедших в

число десяти победителей.

По мнению организаторов со�
ревнований, Корсаковская школа
искусств, где 12 августа пройдет
международный шахматный тур�
нир, по удобству размещения,
оборудованию, привлекательнос�
ти интерьера очень подходящее
для столь значительного меропри�
ятия место. К тому же к развитию
спорта, в том числе и шахмат, в
районе относятся основательно и
серьезно. Достаточно сказать, что
многие именитые мастера пригла�
шались сюда для проведения се�
ансов одновременной игры и бы�
ли приятно удивлены уровнем
подготовки корсаковских шахма�
тистов. Так что это тоже в немалой
степени сыграло роль в решении
впервые в России апробировать
интернет�проект "Шахматная
олимпиада школьников" именно в
Корсаково.

Г. ЕФИМОВА.

Международный
шахматный турнир
в Корсаково

R

СИТУАЦИЯ

5 АВГУСТА — ДЕНЬ ОСВОБОЖДЕНИЯ ОРЛА
СООБЩЕНИЕ О СУЩЕСТВЕННОМ ФАКТЕ

«Сведения о фактах, повлекших
разовое увеличение или уменьшение

стоимости активов эмитента
более чем на 10 процентов»

1. Общие сведения

1.1. Полное фирменное наименование эмитента (для неком�
мерческой организации — наименование): открытое акционер�
ное общество «Орловский сталепрокатный завод».

1.2. Сокращенное фирменное наименование эмитента: ОАО
«ОСПАЗ».

1.3. Место нахождения эмитента: г. Орел, ул. Раздольная,
105.

1.4. ОГРН эмитента: 1025700845697.
1.5. ИНН эмитента: 5751001021.
1.6. Уникальный код эмитента, присвоенный регистрирую�

щим органом: 40437�А.
1.7. Адрес страницы в сети Интернет, используемой эмитен�

том для раскрытия информации: www.ospaz.ru.
1.8. Название периодического печатного издания (изданий),

используемого эмитентом для опубликования информации:
«Приложение к Вестнику ФСФР», газета «Орловская правда».

1.9. Код (коды) существенного факта (фактов):
0240437А28072005.

2. Содержание сообщения

2.1. Факт (факты), повлекший разовое увеличение или
уменьшение стоимости активов эмитента более чем на 10 про�
центов:

— уменьшение долгосрочных финансовых вложений;
— уменьшение стоимости основных средств;
— уменьшение запасов (сырья и материалов, незавершен�

ного производства, готовой продукции, товаров отгруженных);
— уменьшение прочих оборотных активов.
2.2. Дата появления факта (фактов), повлекшего разовое

увеличение или уменьшение стоимости активов эмитента бо�
лее чем на 10 процентов: 28.07.2005 г.

2.3. Стоимость активов эмитента на дату окончания отчетно�
го периода (1 квартала 2005 г.), предшествующего отчетному
периоду, в котором появился соответствующий факт (факты):
1293960000 (один миллиард двести девяносто три миллиона
девятьсот шестьдесят тысяч) рублей.

2.4. Стоимость активов эмитента на дату окончания отчетно�
го периода (2 квартала 2005 года), в котором появился соответ�
ствующий факт (факты): 1135163000 (один миллиард сто трид�
цать пять миллионов сто шестьдесят три тысячи) рублей.

2.5. Изменение стоимости активов эмитента в абсолютном и
процентном отношении: в абсолютном отношении — уменьше�
ние на 158797000 (сто пятьдесят восемь миллионов семьсот
девяносто семь тысяч) рублей, в процентном отношении —
уменьшение на 12,27%.

3. Подписи

3.1. Исполнительный директор, действующий на основании
доверенности № 2005/4 от 20 января 2005 года _______ (под�
пись) И.В. Крыжановский.

3.2. Дата: 28 июля 2005 г. М.П.
3.3. Главный бухгалтер открытого акционерного общества

«Орловский сталепрокатный завод» _______ (подпись) С.В. Бар�
ков.

3.4. Дата: 28 июля 2005 г.

Московское шоссе, д. 137 (здание УВМ, 4-й этаж). Тел./факс 36-14-24
ул. Городская, д. 48 (в р-не базы Лесоторговой). Тел./факс 45-10-74.
 ул. Коневская, д. 7. (Производственная база). Тел. 47-29-50.
ул. Комсомольская, д. 176 (магазин «Стройавангард»). Тел. 77-51-90.

          Монтаж.
     Гарантия.
Доставка.

Оптовый склад

«ПЛАСТБЫТХОЗ»
предлагает широкий ассортимент

пластмассовых изделий, хозяйственных товаров,
изделий из оцинкованной и луженой стали.

Более 1000 наименований. Только ОПТ.
Адрес: г. Орел, ул. Карачевская, д. 68.

Подлежит обязательной сертификации.

Управление Федеральной службы по надзору
в сфере природопользования (Росприроднадзора)

по Орловской области

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей государственной гражданской службы:

— ведущий специалист — два человека.
Требования, предъявляемые к претенденту:
— высшее профессиональное образование (геологи, гидрогеологи,

юристы).
Для участия в конкурсе необходимо представить следующие документы:

— личное заявление;
— анкету установленного образца с фотографией;
— копию паспорта;
— копию диплома об образовании;
— копию трудовой книжки;
— медицинскую справку о состоянии здоровья.
Документы представить в течение 30 дней со дня опубликования

по адресу: 302001, г. Орел, ул. Комсомольская, д. 33.
Телефоны: 43�14�57; 77�78�76.

Управление Федеральной службы судебных приставов
по Орловской области

приглашает организации,
независимо от форм собственности, а также индивидуаль�

ных предпринимателей
принять участие в конкурсе

на поставку товаров:
приобретение запасных частей на второе полугодие 2005 г.

для автомобилей: ВАЗ�21213, �2105, �2107; УАЗ � всех моди�
фикаций; ГАЗ�3110, �3105, �322132. Ориентировочная стои�
мость приобретения — 800,0 тыс. руб.

Конкурс состоится 15 сентября 2005 года в здании управле�
ния по адресу: г. Орел, ул. Авиационная, д. 5.

Контактные телефоны: 72�52�80 (факс), 72�52�79.
Заявки на участие в конкурсе направлять в адрес управле�

ния до 10.00 15.09.2005 г.

ОРГАНИЗАЦИЯ ПРОДАСТ АВТОМОБИЛИ: 

«Бычок» — 4 шт., «ГАЗель», «ГАЗ». 
Цены от 100 тыс. руб., торг уместен.

Обращаться по телефону 48152180.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я


